



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13947

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

SABADO 23 DE MAYO DE 1908

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondientes en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

Sobre las huelgas

Con motivo de las huelgas que los obreros de varias industrias, han provocado en Cartagena, se ha puesto una vez más sobre el tapete, la tan debatida cuestión de los derechos de obreros y patronos, y como ocurre siempre en estos casos, las opiniones se muestran muy divididas, pues mientras los unos dan toda la razón á los primeros, no falta tampoco quien defienda á los segundos, con argumentos que á su juicio son incontestables.

Completamente neutrales nosotros en esta delicada cuestión, no hemos de tomar la defensa de ninguno de los contendientes, y cuanto escribamos sobre el particular, tendrá la sana intención de procurar la reciproca concordia entre los que viven del trabajo y los que exponen su capital para sostener una industria, pues tanto respeto y consideración merecen unos como otros.

No hemos de negar, como no podrá negarlo nadie, que hay ocasiones en que una huelga está completamente justificada, por la escasez de los jornales que imposibilitan la vida de los trabajadores, y aún por otras circunstancias de índole moral, muy etendibles, pero también es cierto que muchas veces los obreros, ó aquellos por quienes están dirigidos ó inspirados, formulan pretensiones inaceptables por atentatorias á la dignidad de los patrones.

Los obreros cuya cultura es mayor cada día y cuya sensatez hemos alabado con un amplio espíritu de justicia, en muchas ocasiones, deben ante todo tener muy en cuenta, que muchas veces, la forma de la petición puede malograr el buen éxito de la misma, por lo tanto para estar en terreno firme y ser atendido, deben en primer lugar pedir con justicia, teniendo propia conciencia de lo que piden y á la vez, formular sus peticiones en una forma correcta y razonable, sin dejarse influir por extraños elementos, que se valgan de estas cuestiones para conseguir sus propósitos.

De otra parte, los patronos deben estudiar con serenidad de juicio y con un espíritu de justicia las peticiones de los obreros, aceptando todo aquello que sea equitativo y no haga imposible el funcionamiento de su industria, pues con la huelga, lo mismo se lesionan los intereses de unos que de otros y si al fin se ha de llegar á una transacción, es preferible acceder en los primeros momentos, que cuando el odio empieza á germinar y se aceptan los recortes.

Está en la mejor manera de solucionar estos conflictos, pues la violencia por una u otra parte, siempre dará resultados contraproducentes, que pueden traer aparejados graves peligros, que á todo trance se deben evitar.

Notas breves

ACTUALIDADES

El agua tan deseada por todo bicho viviente, que es el elemento principal de la vida, la salvación de los que siembran avena y trigo y otras clases de plantas en terrenos de secano, lo que más desean los que padecen sed, y no justicia, ha venido á ser, ayer y hoy inoportuna, y de ella han renegado más de cuatro pollos cursis.

Los que apenas comenzó á calentarse el Sol más que en los días de Enero empezaron á usar el sombrero de

paja estilo boers ó de corte á la marinera, han sufrido, con el temporal reinante, un disgusto, pues los *chapeaux* que habían sacado de casa de Tudurí, bien con dinero en mano, ó con facturas á diez ó más días vistas; así sufrir el *remoión* han trocado aquel amarillento color de palma en domingo de Ramos, por el de níscola madura.

Esos sombreros modernistas que usan los elegantes, bien con el ala hacia arriba, mirando al suelo cómo los arbustos llamados llorones, se han echado á perder con la menuda y constante lluvia de ayer y hoy.

Pues no quiero decirles á ustedes nada del perjuicio que han sufrido los trajes de verano.

Hay ya, quien ha tenido que recurrir nuevamente á los trajes de invierno no solamente porque ha refrescado el tiempo, particularmente de noche, sino porque hay que planchar los pantalones y cazadoras que con la humedad se han arrugado.

Por eso, no hay que aventurarse á sujetarse á lo que dice el refrán:

Hasta el cuarenta de Mayo nunca te quites el sayo.

OTEMA.

El Doctor Maestre

Recuerdo, y lo recuerdo con gran gusto, la primera vez que tuve el honor de hablar con este insigne doctor de la provincia y gloria de la Medicina española. Fue presentado á él por amigos cariñosos y don Tomás, con esa cordialidad que le caracteriza, hubo de dialogar conmigo amablemente.

Era por entonces la época en que los reos de Mazarete, gemían en las lóbregas obscuridades de un calabozo, y yo, que había seguido atentamente la hermosa, y humanitaria campaña de este grande hombre, le insinué el ruego de que nos relatará con la minuciosidad de detalles que él podía, la génesis de aquel drama jurídico, y las causas que le habían hecho descubrir la inocencia de los procesados.

D. Tomás, sonrió de una manera placida, y dirigiéndose á los numerosos amigos que le rodeábamos, nos dijo, voy enseguida á complacerles y comenzó su relato

Con palabra serena al principio, con acentos de emoción profunda después fue explicando paso á paso el modo de que se valió para convencerse de la inocencia de aquellos infelices, y poco á poco, fué exaltándose; su palabra de apóstol, vibraba, firme, segura, rápida, con relampagueos de indignación para los verdaderos culpables, y de misericordia para los inocentes.

Estén ustedes seguros, terminó diciendo; yo haré que brille el sol de la justicia para mis defendidos, y no he de parar hasta que les vea libres y proclamada su inocencia...

Así conocí yo á D. Tomás, y desde aquel día, sentí por él una profunda admiración, que igualmente inspira á todos los que le tratan y conocen sus bondades y su talento, que en poco tiempo, por su propio valer, le han elevado á un puesto preeminente en España, donde llegan pocos como él abriéndose paso (á pesar de su exagerada modestia) á fuerza de sabiduría y de constancia en el trabajo.

Reciente está y en la memoria de todos, su labor parlamentaria brillantísima, alabada unánimemente por la prensa, y frescos están aun los laureles que supo conquistar en Albacete no hace mucho, con un informe médico que abrió las puertas de la car-

cel, á un hombre honrado, á quien la fatalidad puso á prueba.

El Doctor Maestre, tiene un brillante porvenir; su labor, continuo, su actividad que no le da treguas para el descanso, sus entusiasmos patrióticos por la Medicina y por la cultura pública, hacen de él una de las personalidades más ilustres de la España intelectual.

La Real Academia de Medicina, va á recibirle ahora en su seno, tributándole así el justo homenaje que tan merecido tiene por sus méritos, y á las muchas felicitaciones que recibirá sin duda, el culto Catedrático de la Universidad Central, uno la más humilde, pero entusiasta y fervorosa.

F. MARTINEZ SANCHEZ.

Desplantes Catalanistas

Raro es el día que no leemos en la prensa de Barcelona algún nuevo desplante de los catalanistas, que con su fanatismo y su intransigencia tantos conflictos han creado.

En el periódico «La Tribuna», llegado á nuestras manos, hemos leído un artículo, en el cual se lamentan amargamente los catalanistas de que aún no haya podido ser un hecho la enseñanza del «catalán», y abogan empleando argumentos tan fallos de lógica como de amor á la patria, por que se establezca brevemente en Barcelona, una clase de catalán nada menos que en aquella Universidad.

Como se ve, el propósito de los catalanistas, no puede ser más descabellado. Es que piensan acaso que va á ser reformada la constitución del Estado en provecho suyo, ó simplemente para complacerles?

¿Qué tiene que ver el que los niños no olviden la lengua en que aprendieron á presenciar sus primeras palabras y hasta que no dejen de practicarla si quieren, de igual modo que se practica un arte cualquiera ó un «sport», hará que el idioma nacional, el único que puede aceptarse oficialmente, sea sólo el castellano; de igual modo que la bandera nacional, no debe ser tampoco otra, que la enseña roja y amarilla?

Desengáñense los catalanistas de ahora para siempre: ni sus insensa-

tas pretensiones pueden aceptarlas ningún gobierno, ni ningún patriota puede dejar sin protestas esos ridículos desplantes, con que nos sorprenden á diario los intransigentes nois de la barretina.

ACTUALIDAD EXTRANJERA

La marcha sobre el fuego

En Madrás se ha celebrado una ceremonia religiosa altamente sensacional, siendo los profregonistas cuarenta fanáticos brahmanes de la secta de los Soivrastas.

La fiesta, conocida entre los indios con el nombre de «La marcha sobre el fuego», y que está dedicada desde tiempo inmemorial á Brahma y Vichná, dioses del fuego y del agua se realizó á presencia de más de seis mil indígenas y de los funcionarios ingleses.

Los cuarenta brahmanes soivrastas, convenientemente preparados por un mes de ayunos y plegarias, abrieron una zanja de siete metros de largo por seis de profundidad, que llenaron de carbón.

Al amanecer, varios fanáticos prendieron fuego por cien sitios á aquel enorme brasero, y mientras se encendía organizaron una procesión, en la que figuraban sus más adorados ídolos.

Al mediodía, el brasero se hallaba ya incandescente.

Una verja de hierro impedía á los fanáticos indios arrojarle entre sus brasas.

Los cuarenta brahmanes, vestidos con grandes túnicas color ocre, avanzaron lentamente, salmodiando impasibles un himno religioso, cuyo estribillo era: «Govindal Govindal», y sin mostrar vacilación alguna, penetraron con paso firme en el encendido brasero, que atravesaron por tres veces y sin interrumpir su murgico canto.

Después, con el mismo estoicismo, y sin quemaduras aparentes, se colocaron en círculo alrededor de una inmensa cometa, que remontaba al cielo uno de sus lados.

La popular creencia juzga santificados á los cuarenta brahmanes que han dado tan terrible prueba de su valor y su fanatismo.

BOLSA DE MADRID

(De nuestro servicio particular) IMPRESIONES

El mercado, aún sin obtener grandes mejoras, presenta más animado aspecto que ayer, y la tendencia general parece haber reaccionado en sentido favorable, como así lo indican también los buenos cambios que durante la sesión envían París y Barcelona.

En Madrid, el Interior fin de mes abre á 83.52 y cierra á 83.57, sin publicación oficial. El Contado en particular, se negocia á 83.45, 50 y 45 otra vez, y los títulos pequeños á 85.05. Con poco negocio el Amortizable, se trata á 101.15 y 20 según las series.

El Banco de España, firme, á 462; el Hipotecario, á 227 más oferta que demanda; el de Castilla, á 91.50, perdiendo medio por 100; el Español de Crédito, 119, ganando un entero y el del Río de la Plata se hace á 413 puestas al contado, contra 411 ayer. Mucha firmeza en los Tabacos, que se publican á 406.25, con mejora de la fracción; los Altos Hornos, en alza, se operan á 170 y las Azucareras ganan terreno también, negociándose las Preferentes á 102.75 al contado y sosteniéndose las Ordinarias y Obligaciones á los cambios del día anterior.

Los francos siguen conservando la tendencia débil y se tratan á 114.55 y 45, y las libras, á 28.76 y 75.

Suscripción de Obligaciones del Tesoro en el día de hoy, 12.500 pesetas. Cantidad total suscrita, 26.894.000 Bilhao.—Meneras, 88.50; Almagres, 117; Hidroeléctricas, 121.50; Francos, 114.57; Hornos, muy animados.

Competencia de jurisdicciones

La que existía entre el Juzgado Civil y de Marina de la Corte con motivo de las diligencias originadas por el reciente suicidio de un jefe de la Armada, ha sido resuelta en favor del Juzgado civil.

Como ambas autoridades, sostienen sus respectivos criterios, y entre tanto continuaba el cadáver sin recibir sepultura, se convino en acudir á la superioridad para que ésta resolviese el conflicto.

EL ALIMENTO DE LOS DIOS 77

granja experimental un homoplato, y poco después otro hueso grande; pero se dudó de que pertenecieran á un ser humano. También se encontró junto al cuerpo de Eybright un ojo de cristal, que muchos reconocieron haber pertenecido á Skinner. Aquel ojo miraba al mundo con el mismo desdén, con igual melancolía que las demás facciones del semblante de Skinner.

Un detenido reconocimiento hecho en las guías de la casa, dió por resultado el hallazgo de los anillos de metal, de las cubiertas de dos botones de lienzo, y de tres botones enteros de esta y un botón más.

Los restos fueron reconocidos por personas de autoridad como pertenecientes á un Skinner. El tema de no sabía que, mes para convencerme yo, y dada la idiocinerasi de Skinner, condeso rotundamente que necesitaba más huesos y menos botones.

El ojo de cristal tiene, naturalmente, gran fuerza de convicción, pero aun supiendo que perteneciera á Skinner, — hay que observar que ni siquiera una mujer sabía que el ojo inmóvil de su marido era de vidrio—su color había cambiado del castaño claro al azul.

El homoplato era una prueba de convicción muy dudosa; y, lo, antes de dimitirlo como hueso humano, lo hubiera comparado cuidadosamente